



Zahlen der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern: Trauungen fast verdoppelt – Austritte weiter rückläufig

Zum Stichtag 31. Dezember 2024 gehörten der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern insgesamt **2.025.821 Mitglieder** an – das sind 58.642 Personen bzw. 2,8 Prozent weniger als im Vorjahr. Die Zahl der **Kirchenaustritte** sinkt das zweite Jahr in Folge: 2024 traten 39.486 Menschen aus der Kirche aus – das sind 4.706 Austritte bzw. 10,6 Prozent weniger als 2023. **In die Kirche eingetreten** sind 2.025 Personen. Das sind 73 Eintritte bzw. 3,5 Prozent weniger als im Vorjahr. **Kirchlich bestattet** wurden 29.035 Verstorbene – ein Rückgang um 994 Bestattungen bzw. 3,3 Prozent im Vergleich zu 2023.

13.633 **Taufen** wurden 2024 gefeiert – das sind 2.983 weniger als im Vorjahr. Die Zahl der **Konfirmationen** ist ebenfalls leicht zurückgegangen: 15.679 Jugendliche wurden konfirmiert, 436 weniger als 2023. Ein deutliches Plus gab es bei den kirchlichen **Trauungen**: 6.152 Paare haben sich 2024 das kirchliche Ja-Wort gegeben – fast doppelt so viele wie im Vorjahr (2023: 3.633 Paare).

Mit Engagement und Kreativität entwickle sich die evangelische Kirche in Bayern weiter und reagiere auf die sich verändernden Bedürfnisse der Menschen, betont Landesbischof Christian Kopp: „Auch wenn die Zahl unserer Mitglieder zurückgeht, sehen wir, dass die Zahl der Austritte weiter sinkt und gleichzeitig wieder mehr Menschen durch eine kirchliche Trauung bewusst Ja zur Kirche sagen.“ Die Verdopplung der Zahlen sei ein Zeichen dafür, dass hier die kirchlichen Angebote Menschen in ihrer Lebenswirklichkeit erreichen, so der Landesbischof: „In einer Zeit, die von Unsicherheit und Krisen geprägt ist, wollen wir eine Kirche sein, die Begleitung und Seelsorge anbietet, Hoffnung schenkt, Sinn stiftet und Räume für Gemeinschaft und Segen öffnet – mitten im Leben.“

Die Aktion **einfach heiraten** findet in diesem Jahr am 25. Mai 2025 an fast 60 Veranstaltungsorten in Bayern statt. Paare können spontan, ohne Voranmeldung, Kosten und eigener Vorbereitung den Segen Gottes empfangen. Im letzten Jahr ließen sich an 48 Orten in Bayern 631 Paare, also fast drei Mal so viele Paare segnen bzw. trauen wie im Vorjahr. Da Taufen heute oft nicht mehr zeitnah zur Geburt stattfinden und sich zudem viele Familien aus unterschiedlichen Gründen gegen eine Taufe entscheiden, gibt es in diesem Jahr neu die Aktion **Segen für Babys**. An etwa 15 Orten in Bayern, wie Kirchen, Gemeindezentren, Geburtsstationen oder Familienbildungsstätten können Eltern ihre Babys, auch Geschwisterkinder und sich selbst segnen lassen. Das Gottdienst-Format **Segen für Rente und Ruhestand** findet am 11. April 2025 in der Ev.-Luth. Kirche Sankt Anna in Augsburg statt. Mehr Informationen finden Sie unter www.bayern-evangelisch.de.

München, 27. März 2025
Christine Büttner, Pressesprecherin

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im [Pressebereich auf bayern-evangelisch.de](https://www.bayern-evangelisch.de/pressebereich).